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若
粟

・
ず
い
北
地
域
は

老
人
福
社
会
館
で
学
〓
保
育
‥

‐２
月

２２
日

の
市

議
会

行
政
常
任
委
員
会
に
お

い
て
、
新
年
度
か
ら
の

学
童
保
育
を
市
内

２
か

所
で
実
施
す
る
と
発
表

が
あ
り
ま
し
た
。

学
童
保
育
を
担
当
す

る
福
祉
課
で
は
こ
れ
ま

で
、
新
年
度

の
小
学
校

１
校
化
に
合
わ
せ
、
学

童
保
育
も
空
き
教
室
を

使
い
、
校
内
１
か
所
の

み
で
実
施
予
定
で
し
た
。

し
か
し
、
前
市
議
く

ま
が
い
桂
子
さ
ん
に
寄

せ
ら
れ
た
相
談
か
ら
、

党
と
新
婦
人
が
運
動
を

起
こ
し
、
若
菜

ｔ
ず

い

北
地
域
で
も
老
人
福
祉

会
館

の
１
室
を
利
用
し

て
学
童
保
育
が
実
施
さ

れ
る
こ
と
と
な
り
ま
し

た

。市
担

当
者
談

…
池

下
充
福
祉

課
長

・

鈴
木
茂
徳
主
査

か
ら
、

詳

し

い
お
話
を
伺

い
ま

し
た
。

両
氏

か
ら

…

「申
し
入
れ
を
受
け
て
、

対
象
と
な
る
家
庭
に
ア

ン
ケ
ー
ト
調
査
を
行

い

ま
し
た
。

確
か
に

『
ず

い
北
に

も

学

童

保

育

が

ほ

し

い
』
と

い
う
声
は
多
か

っ
た

の
で
す
が
、
総
務

省
に

「
何
人
が
必
要
だ

と
言

っ
て
い
る
の
か
」

と
聞
か
れ
て
、
納
得
さ

せ
ら
れ
る
数

で
は
な
か

っ
た

の
で
す
が
、
今
回

は

国

の

３５
人

学

級

の

実
施

で
、
空
き
教
室
が

不
足
す
る
可
能
性
も
出

て
き
た
こ
と
と
、
使
用

で
き
る
公
的
施
設
が
あ

っ
た
こ
と
が
幸

い
で
し

た
。今

後
、
「
地
域
介
護

・

福
祉
空
間
整
備
等
施
設

整
備
交
付
金
穴

３
千
万

円
）
を
使

っ
て
、
専
用

の
部
屋
を
増
築
す
る
予

定
で
、
ず

い
北

の
皆
さ

ん
か
ら

『
安
心
し
ま
し

た
」
と
喜
ば
れ
て
い
ま

す
」
…

と
、
話
さ
れ
ま
し
た
。

願ll実現にお計τ J

党夕張市委員会

政策委員長 くまがい桂子

)あ るお母さんから…今回の学童保育の運動は、ある働くお

母さんから「学童保育が清陵町の小学校だけでは本当に困るん

です。職場からも自宅からも遠すぎて、下の子の保育園の迎えと

学童の迎えが間に合わない…これでは学童保育を利用できない
―・」という切実な相談で始まりました。

)す ぐに要請…私は、さまざまな発言の機会をとらえては「子

育て世代が安心して住めない町では再生はできません。せめて

学童保育は2か所で…」と訴え、今回は、党としても、また、私も所

属している新 日本婦人の会でも『地域に学童保育を』という要請

をしました。
)担 当者は…「他の場所では児童の下校の安全を確保できな

い」というので、私は「保健センターや老人福社会館の一室を借り

ることはできませんか。公的な建物だし、道路を横断する必要もあ

りません。さらに、下校バスの到着時刻に学童の指導員がバス停

に迎えに出れば、安全は確保できませんか。そして、今、様々な

交付金があるのですから、使える交付金を探してください。」と、提

案をしました。
>実現 !… 福祉課の方たちのご努力で、今回はその通りの展

開となりました。相談されたお母さんには「ありがとうございました。
これで春からも安心してIgJけます !」 と本 当に喜んでいただけまし

た。
)学童保育は…今から24年前、我が家を開放して市内で初の

学童保育を共同経営で開設しました。

その時も「子どもが小学校に入るのに、放課後みてくれる人が

いない。どうしよう。・・」という、働くお母さんの切実な声がきつかけで

した。
)要求から運動へ…近隣市町村や、全道、全国の状況を調

べ、新 日本婦人の会や共産党議員の協力はもちろんのこと、父

母の方たちや、保育園の保母さんやお母さんたちとも連携をしな

がら運動を続け、10年かかつて、1997年 に若菜中央小学校と清

水沢小学校に公立の学童保育が設置されました。

住民の願いを実現させるのが、私たち共産党の役 日です。

慮 節ヽ
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１
月

１６
日
、
は
ま
な

す
会
館
に
お
い
て
、
党

と
後
援
会
が
主
催
す
る

『
新
春

の

つ
ど

い
』
が

開
催
さ
れ
、
四
十
数
名

が

つ
ど

い
ま
し
た
。

あ

い
さ

つ
の
中

で
、

「
去
年

の
参
議
院
選
挙

を
闘

い
、
候
補
と
し
て
の

二
つ
の
任

務

が
わ

か
り

ま
し
た
。

一
つ
は
困
っ
て
い
る
人

の
立
場
で
、
願
い
実
現
の

主
催
者
を
代
表
し
て
、
た
め
に
類
藝
る
こ
と
。

筒
井
勇
治
総
合
後
援
会

　

一
一
つ
め
は
、
住
ん
で
い

長
が
参
加
者
に
、
悪
天

る
地
域
の
ま
ち
や
日
本

候

の
中
参
加

い
た
だ

い

た
こ
と
に
お
礼
を

の
ベ

「
こ
ん
ど

の
四
月
市
議

会
議
員
選
挙

で
、
共
産

党

の
議
席
を
回
復
す
る

た
め
に
、
力
を
貸

し
て

い
た
だ
き
た

い
」
と
あ

い
さ

つ
し
ま
し
た
。

瑶
／

第

一
部

の
最
初
に
、

党
道
政
策
委
員
長
の
は

た
や
ま
和
也
さ
ん
が
あ

い
さ

つ
し
ま
し
た
。

は
た
や
ま
さ
ん
は
、

一象
雪
で
た
く
さ
ん
の
ビ

ニ
ー
ル
ハ
ウ
ス
が
倒
壊

し
た
栗
山
の
農
家
を
訪

問
調
査
し
、
そ
の
後
か

りけ

つ
け
て
く
れ
ま
し
た
。

ず藻華彙曇姜
警 ]11・ |

滋 ご●・

≪孝かll霧子l

アメリカに
モノいえる
覆しもヽ政治に

を
、
今
後
ど
の
よ
う
に
す

る
の
か
、
き
ち
ん
と
み
ん

な
の
前
に
示
す
こ
と

で

す
。こ

の
点

で
く
ま
が
い

桂
子
さ
ん
は
四
年
間
、

バ

ッ
ジ

の
な
い
議
員
と

し
て
北
海
道
や
政
府
に

足
を
運
び
、
夕
張
の
み

な
さ
ん
の
声
を
届
け
続

け
て
き
ま
し
た
。

と
き
に
は
怒
り
の
芦

を
代
弁
し
、
ま
た
、
住

民
が
大
変
困

っ
て
い
る

こ
と
は
、
涙
を
浮
か
ベ

て
訴
え

て
き
ま
し
た
。

こ
ん
な
に

一
生
懸
命

頑
張
り
ぬ

い
て
き
た
人

は
、
く
ま
が

い
桂
子
さ

ん
の
ほ
か
に
だ
れ
か
い

る
で
し
よ
う
か
。

私
は
何
と
し
て
も
、

く
ま
が

い
桂
子
さ
ん
を

議
会
に
押

し
上
げ

て
い

た
だ
き
た

い
と
思

い
ま

す
。
」
と
訴
え
ま
し
た
。

続

い
て
登
壇
し
た
、

市
党
政
策
委
員
長

・
前

市
議

の
く
ま
が
い
桂

子

さ
ん
は
、

「
こ
の
四
年

の
間
、

バ

ッ
ジ

の
な

い
共
産
党

議
員
と
し
て
活
動
し
て

き
ま
し
た
。
政
府
や
道

の
交
渉
に
も
何
度
か
行

っ
て
き
ま
し
た
。

こ
れ

ら
は
、
道
議
会
に
も
国

甕
覆
住
民
の
願
い
を

届
け
た
しヽ

1

会
に
も
議
席
を
も

つ
共

産
党
だ
か
ら
こ
そ
、
実

現
で
き
た
こ
と
だ
と
、

つ
く
づ
く
思
い
ま
す
。

＊

『
會
の
パ
ト
ン
』
…

０
７
年
８
月
、
市
長
の

提
唱
し
た

『
ゆ
う
ば
り

再
生
市
民
会
議
』

の
福

祉
分
科
会
・広
報
担
当
、

（後
に
事
務
局
）
と
な

り
、
当
時
孤
独
死
が
多

く
医
療
問
題
と
関
連
し

て
い
る
こ
と
か
ら
、
救

急

医
療

情

報

キ

ツ
ト

『
命

の
バ
ト
ン
』
を
普

及
さ
せ
る
こ
と
に
な
り

ま
し
た
。
こ
の
モ
ニ
タ

ー
募
集
を
す
る
た
め
に
、

手
作
り
の
紙
芝
居
を
持

っ
て
、
各
地
に
説
明
に

う
か
が
い
ま
し
た
。
現

在
、
市
の
再
生
計
画
に

も
採
用
さ
れ
、
委
託
を

受
け
た
社
会
福
祉
協
議

会
で
毎
年
五
百
本

の
普

及
に
努
め
て
い
ま
す
。

＊

『
富
齢
書
下
宿
』
…

ま
た
、
高
齢
に
な
る
と
、

だ
ん
だ
ん
と
食
事
づ
く

り
や
入
浴
な
ど
が
困
難

に
な
る
の
で
、
低
所
得

者

で
も

入
居

で
き

る

『
高

齢

者

住

宅

（
下

宿
運
を
市
に
求
め
て
き

ま
し
た
。

こ
の
要
請
も

採
用
さ
れ
、
国
の
補
助

が
出
る
民
間
の
事
業
と

し
て
、
清
光
園
の

「
シ

　

・１
今

の
議
会
は
住
民

ル
バ
ー
住
宅
」
十
人
戸

の
声
が
届
か
な
い
…
と

が
今
春
に
は
完
成
し
ま

い
う
市
民
の
皆
さ
ん
の

す
。
　
　
　
　
　
　
　
　
声
が
大
き
く
な

っ
て
い

＊
『
妊
産
婦
検
診

１４
回

ま
す
。
暮
ら
し
を
守
る

無
料
化
』
…
さ
ら
に
、
子

砦
と
な
る
、
共
産
党

の

育
て
世
代
が
切
望
し
て

議
席
回
復

の
た
め
に
、

い
た
、
妊
産
婦
検
診
十

ぜ
ひ
み
な
さ
ん
の
ご
支

四
回
の
無
料
化
を
求
め

援
を
お
願
い
し
ま
す
。
」

て
運
動
を
し
ま
し
た
。
　
と
訴
え
ま
し
た
。

議
会
は
動
き
ま
せ
ん
で

　

休
憩
後
第
二
部
で
は
、

し
た
が
、
行
政
が
動
き
、

み
ん
な
で
ス
タ
ミ
ナ
た

実
現
で
き
ま
し
た
。
　
　

つ
ぷ
り
の
豚
汁
を
食
べ
、

＊
『
産
廃
問
題
』
…
全
国
　
「桂
子
さ
ん
ク
イ
ズ
」

各
地
で
公
害
が
発
生
じ

と
ビ
ン
ゴ
ゲ
ー
ム
を
楽

大
問
題
に
な

っ
て
い
る
、
し
ん
だ
あ
と
、
相
馬
公

安
定
型
産
廃
処
分
場
に

信
党
夕
張
市
委
員
長
の

つ
い
て
、
夕
張
川
下
流

立日
頭
で

「
団
結
が
ん
ば

域

の
共
産
党
議
員
と
連

ろ
う
」
を
三
唱
し
て
、

携
し
、
町
長
や
農
協
組

閉
会
し
ま
し
た
。

合
長
も
巻
き
込
ん
で
、　

・
‥
‥
‥
‥
‥
‥
‥
●
′

現
さ
せ
る
こ
と
が
で
き

¨
　
　
　
　
　
　
　
　
¨

ま
し
た
。
２

面
参
照
）
‥
‥
‥
‥
‥
‥
‥
‥
‥
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